



Presse Nationale

> Politique



Refugiés ivoirien/ Marcel Amon-Tanoh : "plus de 90% sont rentrés au pays"

La Côte d'Ivoire a fait d'énormes efforts pour permettre aux réfugiés ivoiriens de regagner le bercail. Le ministre ivoirien des Affaires étrangères, Marcel Amon-Tanoh, l'a rappelé à la 70ème session du Comité exécutif du programme du Haut commissaire (Excom) qui a ouvert ses portes à Genève, en Suisse, le 07 octobre 2019. Au cours de cette rencontre de haut niveau, il a assuré qu'au titre de l'année 2019, ce sont 1 573 réfugiés ivoiriens qui sont retournés en Côte d'Ivoire. Ce qui porte le total des retours à 278 000 sur 300 000 recensés, soit un taux de 90%.



Situation des apatrides et réfugiés / 70e session du programme du haut-commissaire (EXCOM) à Genève : Marcel Amon-Tanoh expose les avancées

Intervenant à la tribune de la rencontre bilan sur l'apatridie et la situation des réfugiés, dans le cadre de la 70e session du programme du Haut-commissaire qui se tient du 7 au 11 octobre 2019, à Genève, en Suisse, le ministre ivoirien des Affaires étrangères, Marcel Amon-Tanoh, a présenté le tableau des progrès réalisés par la Côte d'Ivoire, chiffres à l'appui. Depuis 2015, la Côte d'Ivoire mène une offensive dans le combat contre l'éradication du phénomène de l'apatridie, à l'intérieur de ses frontières. « Il s'agit notamment, de l'adoption et la mise en œuvre d'une loi spéciale d'acquisition de la nationalité ivoirienne par simple déclaration. Cette procédure a directement profité à plus de 16 000 descendants d'immigrés et bénéficié indirectement à plus de 45 000 personnes ; la mise en œuvre d'une procédure spéciale de déclaration à l'état civil pour les élèves du Primaire sans extraits d'actes de naissance, qui s'est soldée par un excellent résultat de 630 000 actes de naissances délivrés », a-t-il indiqué.

> Economie



Métro d'Abidjan : Signature d'un protocole d'accord pour le démarrage des travaux de la ligne 1

Le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, a présidé ce mardi 8 octobre à Abidjan, la cérémonie de signature d'un protocole d'accord entre la Côte d'Ivoire et l'entreprise Bouygues Construction, pour le démarrage des travaux de la ligne 1 du Métro d'Abidjan. Le coût des travaux s'élève à environ 893, 84 milliards de FCFA. Le Métro transportera 530 000 passagers par jour entre la commune d'Anyama et l'aéroport Félix Houphouët- Boigny d'Abidjan sur un linéaire de 37km. Il va révolutionner et fluidifier le transport urbain à Abidjan, et va impacter positivement l'économie nationale, grâce aux 2 000 emplois qu'il va générer.



Projet de renaissance des infrastructures de Côte d'Ivoire (PRICI) : Le Parc Dominique Ouattara inauguré aujourd'hui

Sauf changement de dernière minute, le Parc Dominique Ouattara - du nom de la Première dame - situé au carrefour Mel Théodore dans la commune de Cocody sera inauguré, aujourd'hui sur le coup de 17h30. La cérémonie d'inauguration de ce joyau se tiendra en présence de la First Lady. Le ministre de l'Equipement et de l'Entretien routier, Amédé Kouakou, qui assure la maîtrise d'ouvrage, annonçait, il y a 2 mois, la finition des travaux du parc. Le parc s'étend sur une superficie de 11.000 m2 et comprend deux entrées. Doté d'un parking, il offre six zones d'activité.

Journée mondiale de la poste 2019 : Mamadou Sanogo annonce de bonnes nouvelles



Chaque année, la Journée mondiale de la poste est célébrée le 09 octobre. Selon le ministre de l'Economie numérique et de la Poste, Mamadou Sanogo, qui a produit la déclaration du gouvernement ivoirien à cette occasion, la Côte d'Ivoire ne fait que gravir les échelons au plan international dans le secteur postal. Poursuivant, il a indiqué que « la Poste de Côte d'Ivoire va faire une profonde mutation pour répondre aux nouveaux défis dans l'intérêt des populations et des usagers. Le présent et l'avenir des postes se trouvent dans l'électronique, la logistique et l'adressage. Car aujourd'hui, le e-commerce et les services digitaux représentent une part importante de la réponse aux besoins constants des populations ».

> Société



Gbémazo (Worofla) / Programme social du gouvernement : le Ps-Gouv change le quotidien des populations

Avec un château d'eau, un centre de santé rural, un foyer des jeunes, une école maternelle en construction, de nouvelles salles de classes pour l'école primaire; le social qui au cœur de l'action gouvernementale est une réalité dans le village de Gbémazo et des localités environnantes de Karaba et de Kondogo. Un exemple de développement rural réussi qui voit les conditions de vies des populations s'améliorer. Le secrétaire exécutif de la mutuelle "Actions pour le développement de Gbémazo", Sanogo Bakary, a exprimé la reconnaissance des populations de Gbémazo au Président Alassane Ouattara. "Les résultats obtenus à Gbémazo sont du gouvernement. Nous sommes infiniment reconnaissants au Président Alassane Ouattara et à toute son équipe gouvernementale dirigée par le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly", a déclaré Sanogo Bakary.



Convention des Nations unies contre la contrefaçon : une mission d'évaluation séjourne en Côte d'Ivoire

Une mission d'experts de l'Office des Nations unies contre la drogue et le crime (Onudc) séjourne en Côte d'Ivoire dans le cadre du cycle d'examen des mesures préventives anti-corruption et du recouvrement des avoirs illicites. Elle a été reçue hier en audience, à Abidjan-Plateau, par le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly. Le Chef du gouvernement s'est félicité de la venue des évaluateurs onusiens en terre ivoirienne pour passer en revue la mise en œuvre par le pays de la convention des Nations unies contre la corruption. Une convention ratifiée en 2012 par la Côte d'Ivoire.



Contrefaçon : des tonnes de produits d'impression contrefaits saisis

Le 3 octobre 2019, le Conseil national de la lutte contre la contrefaçon (CNLC), a engagé la guerre contre les produits contrefaits en Côte d'Ivoire. Des tonnes de produits de la marque HP frauduleusement fabriqués au sous-sol d'un immeuble du front lagunaire à Abidjan-Plateau, ont été saisis.



Amadou Gon Coulibaly en France

Le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, conduira une délégation ivoirienne de haut niveau à Lyon (France), les 9 et 10 octobre 2019, pour participer à la sixième Conférence de reconstitution des ressources du Fonds mondial. Le Chef du gouvernement ivoirien y représentera le Président Alassane Ouattara. Cette 6^{ème} Conférence a pour objectif de mobiliser donateurs et pays bénéficiaires, en vue de reconstituer les ressources du Fonds mondial pour le financement de la lutte contre le VIH, la tuberculose et le paludisme pour la période 2021-2023.



Lutte contre l'érosion côtière: L'élaboration d'un plan d'aménagement du littoral ivoirien lancée

Un cabinet spécialisé sera bientôt recruté pour l'élaboration du Plan d'aménagement et de gestion intégrée du littoral ivoirien (Pagli), dans le cadre du Programme régional d'investissement pour la résilience des zones côtières ouest-africaines. Les Termes de référence (Tdr) pour le recrutement de ce cabinet ont été examinés et validés par les parties prenantes, au cours d'un atelier qui s'est tenu, le 4 octobre à Abidjan-Cocody. A en croire François Kouablan, directeur de cabinet du ministre de l'Environnement et du Développement durable, le plan vise à asseoir une gestion durable du littoral.



Education nationale : Kandia Camara renforce les liens avec les syndicats

La ministre de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle, Kandia Camara, a convié, le 07 octobre, les syndicats, une soixantaine environ, à un dîner, pour la célébration

de la Journée mondiale de l'enseignant. L'objectif étant de resserrer les liens de partenariat avec les enseignants à travers leurs syndicats. Elle a exhorté ses convives à ne pas faire de grèves pour la réussite de cette année scolaire. Une année scolaire dont le thème est significatif : "Enseignants performants, compétents et dévoués, assurance d'une école de qualité".



Valorisation des déchets : Le prix du Kg de plastique fixé à 500 FCFA

La Côte d'Ivoire veut développer une politique du recyclage à grande échelle. Dans cette veine, et conformément aux initiatives de promotion de l'économie circulaire, le gouvernement a décidé de valoriser les déchets plastiques en fixant le prix du Kg à 500 FCFA. Cette information a été rendue publique par Dr Fofana Mamadou, conseiller du Premier Ministre chargé de l'environnement et du développement durable, lors du lancement du premier Salon du recyclage qui a eu lieu mardi 8 octobre 2019, à la Chambre de commerce et d'Industrie.

> Culture



6 projets de lois votés

Six projets de lois soumis à l'examen de la Commission des affaires économiques et financières et présentés par le ministre auprès du Premier ministre chargé du Budget et de Portefeuille de l'État, Moussa Sanogo, ont été votés, hier mardi 8 octobre 2019 au Parlement à Abidjan-Plateau.

A l'International

> Politique



CPI : la défense de Laurent Gbagbo demande une mise en liberté « immédiate et sans condition »

L'avocat principal de Laurent Gbagbo, Me Emmanuel Altit, a déposé lundi devant la Cour pénale internationale (CPI) une demande de remise en liberté « sans condition » de l'ancien Président ivoirien, dans l'attente de la fin de la procédure d'appel le concernant. Pour Me Emmanuel Altit, ce régime de semi-liberté imposé à Laurent Gbagbo, acquitté le 25 janvier des charges de crimes contre l'humanité qui pesaient contre lui, n'est « fondé ni juridiquement ni factuellement ».



Laurent Gbagbo: sa défense demande une révision des conditions de sa libération

Les avocats de Laurent Gbagbo tentent d'obtenir de la Cour pénale internationale (CPI) une révision des conditions qui avaient été imposées à sa libération lors de son acquittement le 15 janvier. Assigné à Bruxelles commune, l'ancien Chef d'État conteste cette décision et estime qu'elle l'empêche de participer à l'élection présidentielle prévue en 2020.

Vu sur le Net

> Politique



Namizata Sangaré (présidente du CNDH) aux représentants des partis politiques: « 2020 n'accouchera pas de 2010 »

« Les partis politiques doivent davantage être mis à contribution pour renforcer le respect des droits de l'Homme, la stabilité et la paix dans notre pays », a déclaré, ce mardi 8 octobre 2019, à Abidjan, la présidente du Conseil national des droits de l'homme (Cndh), Namizata Sangaré. La première responsable du Conseil s'exprimait à l'occasion de la rencontre d'échanges avec les points focaux « Droits de l'Homme » des partis politiques, tenu, à Abidjan-Cocody, les 2 Plateaux au siège de ladite institution. Cette rencontre a été sanctionnée par un rapport de synthèse.

> Economie



Exonérations fiscales: La Côte d'Ivoire a concédé 341,5 milliards de FCfa en 2018

Les exonérations fiscales concédées par la Côte d'Ivoire ont atteint 341,5 milliards de FCfa en 2018, contre 329,2 milliards en 2016 et 359,9 milliards en 2017, soit, en moyenne, un peu plus de 10% des recettes totales et 1,4% du Produit intérieur brut (Pib) sur ces années. Le directeur général des Impôts, Ouattara Sié

Abou, a fait cette annonce, le mardi 8 octobre à Abidjan, lors d'un atelier régional de partage d'expériences sur l'évaluation des dépenses fiscales.

ACTUROUTES

Infrastructures: "les PME ivoiriennes ne sont pas exclues", affirme Félix Anoblé

« Les entreprises ou PME locales ne sont pas l'objet de discrimination. Aucune loi ne leur réserve non plus l'exclusivité d'un marché. Toutefois la sous-traitance exige, pour des raisons pratiques, de choisir une unité qui a ses bases dans la localité concernée ». Cette remarque est du ministre auprès du Premier Ministre en charge de la Promotion des PME, Félix Anoblé. Il partageait, avec son collègue Touré Mamadou, de la Promotion de l'Emploi jeune, les fauteuils du panel consacré à « la croissance inclusive: enjeux et défis » lors de la 4e édition de la Journée nationale du partenariat Etat-secteur privé (JNP 2019), lundi à Abidjan.

Agence de Presse

> Economie



14 pays africains renforcent leurs capacités en matière d'information et de renseignement maritime

Des représentants de 14 pays africains renforcent leurs capacités en matière d'information et de renseignement maritime, depuis mardi à l'Académie régionale des sciences et techniques de la Mer (ARSTM) située dans la commune de Yopougon (Abidjan Ouest). Ces participants venus du Bénin, du Cameroun, du Gabon, du Ghana, de la Guinée Conakry, de la Guinée équatoriale, du Liberia, du Nigeria, de la République du Congo, de la République démocratique du Congo, du Sénégal, de la Sierra Leone, du Togo et de la Côte d'Ivoire prennent part à cette formation organisée et financée par la Coopération française, pour la promotion d'une économie maritime sécurisée.

> Société



Le ministère de la Santé s'enquiert de la situation à l'hôpital général d'Ayamé après son inondation

Une délégation du ministère de la Santé et de l'Hygiène publique s'est rendue, lundi, à l'hôpital général d'Ayamé afin de s'enquérir de la situation sanitaire de cet établissement qui a connu une inondation causée par une pluie diluvienne. Conduite par le chef de service de la médecine interne au Centre hospitalier universitaire (CHU) de Treichville, le professeur Alphonse Kadjo, la délégation a visité tous les services de l'hôpital. Il en est ressorti que tous les services de cet hôpital sont à nouveau fonctionnels à l'exception du cabinet dentaire, du service d'ophtalmologie et du centre nutritionnel qui ont subi de plein fouet l'inondation.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.